

DAILY REVIEW

04/07/2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE

VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC!

chez **EMRALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**.

Faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.





N'hésitez pas à nous contacter : +237 6 95 89 94 65 +237 6 95 89 94 73 +237 652 02 61 12 www.emraldseruritiesservices col



CAMEROUN: LE TUNISIEN SOROUBAT MAINTENU DANS UN PROJET ROUTIER MALGRÉ UNE PERFORMANCE DE MOINS DE 35% DEPUIS 5 ANS

CAMEROUN

Dans la région de l'Ouest Cameroun, la construction de la route Foumban-Koupa-Matapit (54 km) attribuée à l'entreprise tunisienne Soroubat depuis octobre 2018 suscite beaucoup de curiosité. D'après la fiche du projet consultée par EcoMatin, les travaux ayant officiellement démarré le 15 décembre 2020, devraient en principe s'achever le 15 mai 2023 (30 mois). A fin juin 2024, le chantier affiche un taux d'exécution physique de 33,85%. A fin avril 2023, l'on se situait à 31,46%. C'est dire que le projet n'a évolué que de 2,4% en l'espace d'un an.

En janvier dernier, l'entreprise adjudicataire a été notifiée du « constat de défaillance» ; élément susceptible de déclencher la résiliation du contrat. Mais les autorités tunisiennes en l'occurrence Mohamed Ali Hachicha, le Directeur général de Soroubat, a pris l'engagement d'accélérer la cadence des travaux promettant de transmettre un nouveau planning d'exécution et d'achèvement des travaux .

Source: Eco Matin

https://ecomatin.net/cameroun-le-tunisien-soroubat-maintenu-dans-un-projet-routier-malgre-une-performance-de-moins-de-35-depuis-5-ans

LE GABON ANNONCE LE DÉBLOCAGE COMPLET DES 648 MILLIARDS DE FCFA NÉCESSAIRES POUR LE RACHAT D'ASSALA ENERGY	
Page 02	
CAC 40 : APRÈS LE 1 ^{ER} TOUR DES LÉGISLATIVES, LA BOURSE DE PARIS PROGRESSE DE 1% CE LUNDI	CHIFFRES SITUATION MARCHES
Page 02	Page 03
USA: LA CONTRACTION MANUFACTURIÈRE S'ACCENTUE UN PEU (ISM) Page 02	







LE GABON ANNONCE LE DÉBLOCAGE COMPLET DES 648 MILLIARDS DE FCFA NÉCESSAIRES POUR LE RACHAT D'ASSALA ENERGY

GABON

Ce 1er juillet, au Palais Rénovation, le chef de l'État gabonais, Brice Clotaire Oligui Nguema, a officiellement reçu l'acte de rachat de la société pétrolière Assala energy, tout en annonçant le déblocage complet des 648 milliards de Fcfa nécessaires pour l'opération.

En effet, au cours de cette cérémonie, le chef de l'Etat a donné les détails suivants : « Cette opération de rachat s'est déroulée en deux phases. La première a consisté, le 15 février 2024, à la signature du contrat d'achat entre Gabon Oil Company et le fonds de pensions américain Carlyle. Un dépôt de garantie d'environ 123 milliards de Fcfa avait été effectué. La seconde phase, quant à elle, a consisté à régler, le 21 juin dernier, les 513 milliards de francs CFA restants et 12 milliards de francs CFA de frais de droit de tirage. Cette opération historique pour notre pays a été réalisée sans obérer la dette publique ».

Source: Eco Matin

https://ecomatin.net/le-gabon-annonce-le-deblocage-complet-des-648-milliards-de-fcfa-necessaires-pour-le-rachat-dassala-energy



CAC 40 : APRÈS LE 1^{ER} TOUR DES LÉGISLATIVES, LA BOURSE DE PARIS PROGRESSE DE 1% CE LUNDI

FRANCE

La Bourse de Paris termine en hausse, après les résultats du premier tour des élections législatives. Le CAC 40 avait ouvert en nette hausse d'environ 2,6% avant de voir son rebond perdre en vigueur au cours de la séance. L'indice s'adjuge 1,09% à 7.561,13 points pour commencer le mois de juillet. Rappelons qu'à la suite de la dissolution de l'Assemblée nationale par Emmanuel Macron, le 9 juin, le CAC 40 avait perdu 6,5% dans les 3 semaines qui ont suivi, en cumulé.

Le marché parisien accueille avec un soulagement relatif les résultats du premier tour. L'issue de ce premier scrutin, avant le second tour de dimanche prochain, appuie la probabilité d'une Assemblée nationale sans majorité absolue, et donc d'un blocage politique. Ce qui est interprété comme le "moins mauvais" des scénarios les plus plausibles par le marché.

Source: BFM Bourse

https://www.tradingsat.com/cac-40-FR0003500008/actualites/cac-40-apres-le-1er-tour-des-legislatives-la-bourse-de-paris-progresse-de-1-ce-lundi-1118174. html



USA: LA CONTRACTION MANUFACTURIÈRE S'ACCENTUE UN PEU (ISM)

USA

La contraction du secteur manufacturier américain s'est légèrement accentuée en juin, témoignant toujours de la faiblesse de la demande, montre l'enquête de l'Institute for Supply Management (ISM) publiée lundi.

Son indice est ainsi ressorti à 48,5 le mois dernier, en repli de 0,2 point par rapport aux 48,7 du mois de mai.

La composante des commandes nouvelles s'est améliorée à 49,3 contre 45,4 le mois précédent, mais celle de la production est revenue à 48,5 après 50,2 le mois précédent.

Source: BFM Bourse

DAILY REVIEW

CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste constant à 993,00 points par rapport à son niveau de la veille. Le marché des actions n'a enregistré aucune transaction.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 458,838 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 01/07/2024	Coupon Couru au 01/07/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10000	100,00	319,78	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	3571,429	100,00	29,06	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10000,000	100,00	246,86	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10000,000	100,00	227,87	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	96,00	420,08	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10000	99,95	306,56	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100,00	116,97	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8000	100,00	221,57	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	100,00	118,72	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	99,00	65,07	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100,00	249,08	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100,00	17,48	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100,00	18,08	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100,00	20,34	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100,00	21,85	0	0	0
EOG 6% - 21/26	5 000,000	99,50	24,66	0	0	0

Actions	Cours au 01/07/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	49 500,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	0
SGC-RÉ	21 000,00	0	0	0
BANGE	207 250,00	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	0

CHIFFRES SITUATION MARCHES

INTERNATIONAL

Après avoir gagné jusqu'à 2,8%, peu après l'ouverture, le CAC40 a vu ses gains lentement s'éroder au cours de la séance. Il conclut finalement la journée sur un gain de 1,09 %, à 7561 points, notamment tiré par Teleperformance (+4,5%) ainsi que les bancaires avec notamment +3,6% pour BNP Paribas et +3,1% pour Société Générale.

La Bourse de New York a fini en hausse lundi, portée par les nouvelles technologies et les titres de Tesla et Apple. Les investisseurs attendent les chiffres de l'emploi aux Etats-Unis qui doivent être publiés cette semaine pour percevoir une tendance quant à la baisse des taux d'intérêt. L'indice Dow Jones a gagné 0,1%, ou 50,66 points, à 39.169,52 points. Le Standard & Poor's 500, plus large, a pris 14,61 points, soit 0,3% à 5.475,09 points. Le Nasdaq Composite a avancé de son côté de 146,697 points, soit 0,8% à 17.879,3 points. La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en baisse de 0,27% et 0,27% respectivement par rapport à la séance précédente.



Indices	Cours au 01/07/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
CAC 40	7 561,13	7 688,20	7 561,13	1,09%
S&P 500	5475,09	5479,55	5 446,53	0,27%
BRVM Composite	229,08	229,08	229,08	-0,27%
BRVM 30	114,31	114,31	114,31	-0,27%

Lundi, le prix de l'or s'est stabilisé après que les données ont montré une accalmie de l'inflation aux États-Unis, renforçant ainsi les espoirs d'une baisse des taux d'intérêt par la Réserve fédérale cette année. L'or au comptant a légèrement augmenté de 0,1 % pour atteindre 2 327,12 \$ l'once, poursuivant une hausse de plus de 4 % au cours du deuxième trimestre. En revanche, les contrats à terme sur l'or américain ont enregistré une légère baisse de 0,1 % à 2 336,60 \$.

Les cours du pétrole ont grimpé lundi à un plus haut en un peu plus de deux mois, tirés par l'escalade des tensions au Moyen-Orient, le début de la saison des ouragans et par les attentes d'une demande plus soutenue en carburants avant les départs en vacances. Le prix du baril de Brent a gagné 1,88% à 86,60 dollars.

Les contrats à terme sur le cacao ont continué d'augmenter vers le niveau de 7 900 dollars, leur plus haut niveau depuis plus d'une semaine, dans un contexte de volatilité continue du marché. Les négociants ont évalué les perspectives de l'offre et de la demande mondiales, notant que les stocks de cacao surveillés par l'ICE dans les ports américains sont tombés à leur plus bas niveau en trois ans et demi, soit 3 198 698 sacs. Dans le même temps, ils ont suivi de près les conditions météorologiques en Afrique de l'Ouest à l'approche de la prochaine récolte principale, qui débutera en octobre. Bloomberg a rapporté que la Côte d'Ivoire devrait récolter 2 millions de tonnes de cacao au cours de la saison 2024/25 qui commence le 1er octobre, citant les premiers comptages de cabosses dans les fermes de cacao de Côte d'Ivoire, au-dessus de l'estimation de la production de cacao de Côte d'Ivoire 2023/24 de 1,8 million de tonnes. Du côté de la demande, le producteur de chocolat Nestlé a déclaré à la mi-juin que les consommateurs réduiraient leurs achats de chocolat à mesure que la récente hausse historique des prix du cacao se répercuterait progressivement sur les fabricants et les forcerait à augmenter leurs prix.



Matières premières	Cours au 01/07/2024	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 331,92	2 338,30	2 318,65	0,18%	0,45%
Pétrole Brent (\$)	86,66	86,88	84,85	0,30%	2,65%
Blé (\$)	5,693	5,68	5,528	0,22%	3,03%
Cacao (\$)	7 352	7 500	7 500	-4,88%	-23,40%

L'euro a initialement bien réagi aux résultats du premier tour des élections législatives françaises, progressant de 0,5% jusqu'à 1,0770 dollar, avant de voir ses gains s'éroder. La monnaie unique européenne termine la séance en légère hausse de 0,15% à 1,0730 dollar, tandis que l'indice dollar reste stable à 105,85.

La journée a été marquée par de nouveaux planchers historiques pour le yen, qui a atteint 161,7 pour un dollar et 173,65 pour un euro. Le franc suisse a également montré des signes de faiblesse, perdant 0,55% face au dollar à 0,9035 et 0,5% face à l'euro.

Les marchés obligataires ont connu une tension notable des deux côtés de l'Atlantique. Les OAT françaises ont vu leur rendement augmenter de 5 points de base, tandis que les Bunds allemands ont subi une hausse plus prononcée de 11,5 points de base, atteignant 2,6030%. Cette évolution intervient alors que l'inflation allemande devrait s'établir à 2,2% en juin selon les estimations préliminaires de Destatis, en baisse par rapport aux 2,4% du mois précédent.

En France, l'indice PMI HCOB pour l'industrie manufacturière, produit par S&P Global, a reculé de 46,4 en mai à 45,4 en juin, indiquant une accélération de la contraction du secteur. De même, l'indice PMI HCOB pour la zone euro est passé de 47,3 à 45,8, signalant une détérioration significative de la conjoncture manufacturière.

Aux États-Unis, l'Institute for Supply Management a rapporté une légère accentuation de la contraction du secteur manufacturier en juin, avec un indice à 48,5, en baisse de 0,2 point par rapport à mai. Les sous-composantes montrent des évolutions contrastées, avec une amélioration des nouvelles commandes mais un recul de la production et de l'emploi.

Parallèlement, l'indice manufacturier de S&P Global pour les États-Unis s'est établi à 51,6 en juin, en légère progression par rapport au 51,3 de mai, indiquant une modeste expansion du secteur.



Marché des changes	Cours au 01/07/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,074	1,078	1,072	0,23%
EUR/JPY	173,42	173,69	172,316	0,56%
EUR/CHF	0,97	0,972	0,965	0,62%
EUR/CAD	1,475	1,476	1,467	0,64%